
0505责编：宦 佳 邮箱：hwbjjb@163.com

2015年5月30日 星期六神州速览

事 件
新 闻
事 件
新 闻

焦点
瞬间

望得见山、看得
见水、记得住乡愁，
这是中央在全国新型
城镇化工作会议上提
出的目标。2015 年，
四川省政府将环境监
管提上了更重要的日
程——5 月 27 日，四
川省人民政府办公厅
发布“关于加强环境
监 管 执 法 工 作 的 通
知”，打响治污新战
役。

2015 年底前，四川将开展一次环境保护大检
查，重点检查所有排污单位污染物排放情况，各
类资源开发利用活动对生态环境影响情况，以及
群众举报投诉重点案件或地方长期未得到根治的
突出环境问题的整改情况等。结果向上一级人民
政府报告，并向社会公开。同时，建立并完善涵
盖所有被检查企业的一厂一档制度，将环境违法
企业列入“黑名单”并向社会公开。

在 2016 年底前，四川将全面清理违法违规建
设项目。越权审批尚未开工建设的项目，一律不
得开工。

四川为何将环境保护提升至如此重要的位
置？据省政府办公厅负责人介绍，此举还有更深
层次的用意——通过落实环境保护法律法规和标

准，严格环境准入，约束产业转移行为，倒逼产
业转型升级。

其中，6月到11月是全面检查阶段，检查针对
17 个重点行业，包括火电、钢铁、水泥、电解
铝、煤炭、冶金、石化、化工、焦化、建材、造
纸、酿造、制药、发酵、印染、制革、采矿的排
污企业。

发现问题如何处理？列出清单，制定综合整
改方案，向上一级人民政府报告，并向社会公开。
环境执法后的落实情况将被实时跟进。自 2015 年
起，环境保护厅每年要对7个以上市（州）和10个以
上的县（市、区）开展环境稽查，各市（州）环境保护
部门每年要对本行政区域内 30%以上的县（市、区）
开展环境稽查，稽查情况通报当地政府。

重拳打击违法排污行为，企业的环境违法成
本将更大。通知明确，完善环境信用评价制度，
建立并完善涵盖所有被检查企业的一厂一档制
度，将环境违法企业列入“黑名单”并向社会公
开，将其环境违法行为记录纳入社会信用体系，
让失信企业一次违法、处处受限。

除了列入黑名单，违法企业还将面临更加严
厉的处罚。对偷排偷放、非法排放有毒有害污染
物、非法处置危险废物、不正常使用防治污染设
施、伪造或篡改环境监测数据等恶意违法行为，
要依法严厉查处；对拒不改正的，依法予以行政
拘留；对涉嫌犯罪的，公安机关要及时侦办，迅
速移送司法机关。对负有连带责任的环境服务第

三方机构，依法予以追责。
在整改处罚下达后，企业想蒙混过关也不行

了。通知明确将实施执法后督察。对未完成停产
整治任务擅自生产的，依法责令停业、关闭，拆
除主体设备，防止其恢复生产。对拒不改正的，
依法采取强制执行措施。

在 2016年底前，四川将全面清理违法违规建
设项目。对违反建设项目环境影响评价制度和“三
同时”制度的，依法予以查处；越权审批尚未开工建
设的项目，一律不得开工；未批先建、边批边建，资
源开发以采代探的项目，一律停止建设或依法依规
予以取缔；环境保护设施和措施落实不到位擅自投
产或运行的项目，一律责令限期整改。

此次向污染宣战，四川省政府多次提到“对社会公
开”，让老百姓能够实实在在看到环境监管的各个方面。哪
些企业污染环境，哪些企业在整改，整改效果如何……这
些监管执法信息都将得到及时公开，让市民来监督。通知
规定，各级环境保护部门和其他有环境监管职责的部门，
每年要发布重点监管对象名录，定期公开区域环境质量状
况，公开执法检查依据、内容、标准、程序和结果。每月
公布群众举报投诉重点环境问题的处理情况、违法违规单
位及其法定代表人名单和处理、整改情况。

通知规定，将行政区域划分为若干环境监管网格，逐
一明确监管责任人，明确监管任务，实现环境监管执法全
覆盖，监管网格划分方案要于2015年底前报上一级人民政
府备案，并向社会公开。

环境行政处罚信息何时公开？除依法需要保护的涉及国
家秘密、商业秘密和个人隐私的案件外，各级环境保护部门
和其他负有环境监管职责的部门在作出行政处罚决定之日
起20个工作日内，在部门网站依法公开案件信息，包括违法
违规的主要事实、处罚种类、依据和结果等。

（据《华西都市报》）

严格落实环境准入 一次违法处处受限

四川将建环境违法企业“黑名单”
刘秋凤

新华社武汉5月28日电（记者徐海波） 2014至
2015年度全国钓鱼锦标赛总决赛28日在武汉鲁湖垂
钓中心落幕，湖北一队、湖北武汉一队、浙江温州
市队喜得前三名。同时，新年度的全国钓鱼锦标赛
也在此正式揭幕。

作为新年度全国钓鱼锦标赛的首站比赛，将于5
月 29 日至 31 日举行的联投置业杯湖北武汉站比赛，
吸引122队共366名运动员参与。除武汉站外，比赛
还将依次在12个赛区进行。

比赛项目分为抛竿钓混合鱼比赛、手竿钓对象
鱼比赛及手竿钓混合鱼比赛。每队3名运动员分别参
加这三个项目的比赛。

武汉：

钓鱼锦标赛总决赛落幕

武汉：

钓鱼锦标赛总决赛落幕

点 击新 闻
5月27日，河北省张家口市桥西区蒙古营小学举行“迎六一·红领巾助力申

冬奥”长卷绘画制作活动。近100名小学生在20.22米的画卷上以绘画、书法的
形式为北京张家口联合申办2022年冬奥会加油。 新华社记者 白明山摄

安徽省合肥市滨湖新区投资8000万元，在环巢湖16.8黄金湖岸线上打
造了“都市草原”。这片岸上草原长1.6公里，总面积32平方米。除了营造

出真正草原的绵
延风光外，同时
配 套 建 设 有 滑
草、热气球、无
烟烧烤等游乐项
目 以 及 房 车 基
地，与周边的滨
湖湿地森林公园
形成风格迥异的
景观效果。

李远波摄
（人民图片）
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招商银行和全球领先的管
理咨询公司贝恩公司 26 日联合发布的

《2015中国私人财富报告》显示，2014年年末
中国个人总体可投资资产达到 112 万亿人民
币，高净值人群规模则突破 100 万人，相较
2012年增长了33万人，与2010年年末相比已
经翻了一番。同日，瑞银和普华永道也联合
发布2015年亿万富豪报告。报告指出，过去
5年的数据显示，财富创造正在从美国向亚洲
转移，特别是中国，已成为全球超级财富的
创造中心。

中国正在成为全球财富创造中心，已成
既定事实。特别是资本市场的快速发展，更
让中国的财富增加步入快车道，让高净值人
群的财富积累速度更快。

需要指出的是，资本市场对财富的创
造，也是有条件的，那就是必须以实体经
济、实体产业为基础，以消费需求为前提。
否则，就会形成越来越多的泡沫，使财富最
终变成灾难。美国的次贷危机，说到底就是
财富泡沫过多、资本与产业不协调的结果。

从报告提供的信息来看，目前中国高净
值人群投资的注意力还在金融领域和资本市
场，特别在资本市场不断兴旺的情况下，增
加资本投资和金融投资的热情也在不断高
涨。数据显示，在受访的高净值人群中，有
超过 50%的人预计未来一到两年会考虑增加
金融投资；另有约 43%的受访者表示，会保
持现有金融投资规模。相反，愿意投资传统
制造业的比例却只有10%左右。

值得注意的是，在中国经济增长速度转
向中高速增长的情况下，如果高净值人群不
具有财富再创造意识，不把已经积累起来的
财富投资到能够产生新财富的领域，而继续
满足于通过资本市场分享财富符号，是相当
危险的。只有在财富足够丰富的情况下，财

富符号
才具有坚实的
保证。

因此，如何制定出切实有效
的政策，鼓励高净值人群投资实体经济，
或者把实体经济与虚拟经济结合起来，是非
常重要的方面。在此基础上，创造良好的投资
环境，让高净值人群在投资过程中不受到诸
多非市场因素的影响，也很重要。如政府的
行政审批、管理、执法等，都会对高净值人
群的投资热情产生重要的影响。

同时必须看到，高净值人群是否愿意
投资实体产业，与市场上的暴利现象多不
多也有着密切的关系。这些年来，资本大
量撤离实体产业，很重要的一点是房地
产市场、资本市场，以及地下金融等提供
的暴利。所以，如何遏制暴利行业的出
现，对高净值人群的投资也影响很大。

当然，控制高净值人群的财富
转移，也是当下中国必须认真对待
的一个问题。过多的富人准备移
民，绝不是一种好现象。自然，
这也与他们的财富已经不与实体
经济、实体产业绑在一起有关。
如果每个高净值人员都有大量的
产业，移民概率就会降低。说
到底，还是要通过政策引导鼓
励高净值人群加大投资力度，
力争使财富再创造
能够在高净值人群
中形成良好氛围。

（据《中国青年
报》）

最近，台湾苗栗县客家
餐饮界人士刘菊英给福建省
连城县小吃协会会长王金明
打来电话，希望今年可以再
次来连城参加海峡两岸客家

烹饪大赛，她所带的烹饪团队也希望再增加些人数。
刘菊英之所以有这样的愿望，缘于一只连城白

鸭的味道。去年夏天，王金明带着他的美食团队，前
往苗栗县参加两岸客家美食文化交流活动。随行的
不仅仅有厨师、工作人员等几十人，还有各种连城
客家食材，如地瓜、芋子、糯米等等。当然，也少不
了白鸭。

据《连城县志》记载，白鸭在连城已繁衍栖息
百年以上，清朝道光年间即为贡品，是我国唯一
药用鸭。“去之前，苗栗县的县长指明要带连城白
鸭过来，他以前吃过一次，很想再尝尝连城白鸭
的味道。”王金明回忆说，活动当天来参加的人很
多，至少有2000人，可见客家美食在台湾受欢迎
的程度。

闽西是台湾近600万客属台胞的主要祖居
地，可谓同宗同源、一脉相传。其中，客家美食
可以说是客家文化的代表项目，也是许多客家
人记忆中最深的乡愁。而客家菜在台湾也非常
盛行。“我在苗栗经营饭店，主打的就是客家
菜。每天，来餐厅点餐的人，都对客家菜非常
推崇。”刘菊英说。

然而，面对各地美食不断推陈出新，客家

菜系也面临着新的挑战。如何在保留客家味的同时，
让客家美食更加符合现代人的口味，获得更广泛的知
名度，是摆在客家餐饮界人士面前的一道考题。所幸，
两岸客家人都在思索这一问题，并已付诸实践。

连城县客家菜厨师俞生辉告诉记者，客家人在饮
食文化方面秉承着祖先因地制宜的生存智慧，一方面
追溯传统，吸取养分，开创生机；另一方面则敞开胸
怀，广纳各地饮食风味。“同样的，台湾客家人也一直
在创新与改良菜品。”刘菊英举例说，台湾的客家米粉
汤中，那些米粉、鱼丸都是大陆的元素，而汤底则变得
较淡些；还有流行的猪蹄膀，也是按大陆客家菜的方
式卤制的，但会加入笋干、青菜等不同的作料。

对于今后客家美食的发展之路，刘菊英认为，如
今现代人越来越崇尚天然、健康的饮食理念，客家菜
在烹饪方式上可以尝试既保留传统香的特色，又改良
咸、油的部分，打造绿色、养生的客家美食。

“在传承创新的过程中，客家菜品可以尝试融入
辣味、鲜味等地方口味，但不能混搭、乱搭，一定要留
住自己的味道，否
则将失去原有的
特色。”俞生辉说，
客家菜系的推陈
出新，推动着客家
祖地文化的传承
与发展。

（据《福建日
报》）
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客家味道难忘

美食连接乡情

台湾“老饕”为两岸美食牵线
李 烈

倒逼产业转型升级

及时公开接受监督

行政和刑事“双处罚”行政和刑事“双处罚”

（漫画：来自网络）

（（美食大赛资料图片美食大赛资料图片））


